
46 期課題研究発表会 

 

 12 月 20 日（水）２時限目から 4 時限目まで 46 期生（2 年生）の探究学習に成果を発表

する第 5 回課題研究発表会が行われました。 

 この発表会では 46 期生１６の探究ゼミから各 1 名の代表が選出され、各自の探究の成果

を PowerPoint 資料を使いながら、6 分間でプレゼンテーションしました。 

どの研究も興味深いテーマで、しっかり探究した内容を分かりやすい資料にまとめていま

した。プレゼンテーションの方法も工夫され、視聴している 1 年、2 年生もその説明に引き

込まれていました。各研究の概要は teams 上にアップされており、生徒は各自の端末にダ

ウンロードをして資料しました。来年度探究学習が本格化する 1 年生もメモをとりながら

先輩に発表を聞いていました。 

 発表の最後には今年度から探究支援に入っている TA（ティーチングアシスタント）2 名

と校長先生から講評がありました。 

 46 期生は今後、各自の探究を論文にまとめて提出します。3 学期の探究ゼミではそれぞ

れの論文を読んで、評価し合う予定です。 

・体育館壇上での発表         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・TA による講評（東京外国大学４年）    ・TA による講評（東京大学２年）  

 

 



◎課題研究発表会 発表テーマ一覧 

 

◎２年生の感想 

・調べていく上で、自分自身が疑問に思ったことをちゃんと最後までまとめて、分かりやす

くパワポに表して発表していて、すごかったです。 

・みんな素晴らしい発表をしていて、特に実験をしている人たちが細かく、比較実験なども

していたのがすごいと思った。 

・クオリティの高い発表ばかりで、皆の努力と着眼点が素晴らしいと感じた。 

・どの方々もテーマの軸がぶれず、研究が明確で分かりやすかったと思った。発表ごとに新

たなことを知れてとても良かった。 

◎1 年生の感想 

・16 人皆さんの発表がわかりやすく、スライドも凝っていたし話し方問いかけなど工夫して

いてよかった。 

・それぞれ個性的な発表内容や着眼点で面白いと思った。また、自分の研究した内容に対し

て何も知識や見解がない状態の聞き手をいかに自分の世界に引き込めるか、といったことに

対する手法も興味深かった。 

・先輩達の発表を聞いて、自分が発表するとき大きな声で発表したり、見る側の人のことを

考えて見やすいスライドを作りたいと思った。 

発　表　研　究　テ　ー　マ

1 開国時に日本はなぜ植民地化されなかったのか
2 日本のコンビニは世界をまねできるのか
3 ゲームが与える影響は本当に悪影響ばかりなのだろうか
4 米粉を利用することで飲食店は競争力をつけられるのか
5 性的少数者は男女と異なる区分を作るべきか
6 ユニクロとH&Mにはライバル関係が存在するのか
7 護岸工事と生態系の共存は可能なのか
8 オリンピックは4年に1度である必要はあるのか？
9 理想の子どもを作れるとしたら
10 パッケージリニューアルを成功させる法則はあるのか
11 自分の好きな香りを嗅ぐと記憶力は上がるのか
12 運動能力を最大限に向上させるルーティンはあるか
13 プラナリアの自然分裂と色の関係
14 黄金比は視覚以外の五感でも心地よいと感じるのか
15 環境保護のためのプラスチック問題についての考察
16 宮沢賢治「あお」の世界


